

Martes 26 de Agosto del 2008

Última modificación 26.08.2008

El Financiero Viven los mercados otro lunes negro Clara Zepeda Hurtado Las acciones financieras protagonizaron un lunes negro para los mercados accionarios. La reaparición de los temores financieros, malas cifras inmobiliarias y comentarios pesimistas de los analistas, no hicieron más que incrementar las pérdidas. El mercado accionario mexicano cerró ayer en su rango más bajo desde enero, siguiendo las bolsas estadounidenses, mientras las acciones del sector financiero disminuían marcadamente y los precios del crudo aumentaban. El Índice de Precios y Cotizaciones retrocedió 458.83 enteros, equivalente a una caída de 1.71 por ciento para cerrar en las 26 mil 416.61 unidades. Menor crecimiento en 2008 y 2009: FMI El FMI redujo sus estimaciones para el crecimiento económico mundial de este año y el próximo, dijo ayer una fuente que citó un comunicado del organismo preparado para un encuentro del Grupo de los 20 (G-20). El FMI estima ahora que la economía mundial crecerá 3.9 por ciento este año, por debajo de 4.1 por ciento previsto anteriormente, señaló el funcionario del G-20 que participa de la planificación del encuentro y que pidió que su nombre no sea revelado. Para 2009, el FMI prevé una expansión de 3.7 por ciento, inferior a 3.9 por ciento calculado el mes pasado en su Panorama Económico Mundial, indicó la fuente. El informe revela que la economía mundial se desaceleraría aún más en el segundo semestre del año, de acuerdo con el funcionario. Registra el país salida histórica de capitales Eduardo Jardón / Entre abril y junio de este año salieron del país siete mil 472 millones de dólares hacia cuentas bancarias de bancos en el extranjero. Este es el mayor monto que se tiene registrado, al menos desde 1980, es decir, en casi tres décadas, de acuerdo con los registros del Banco de México (Banxico). La cantidad indicada superó el flujo de divisas hacia el país por concepto de inversión extranjera directa, que sumó seis mil 405 millones de dólares en el segundo trimestre. Dictamen de reforma, el 15 de septiembre (Esther Arzate) Al dar a conocer el método y el calendario para dictaminar la reforma energética, el presidente de la Comisión de Energía del Senado, Francisco Labastida, apoyó la propuesta del Frente Amplio Progresista (FAP) para abolir los Pidiregas de Pemex, pero defendió la participación del sindicato en el consejo de administración de la paraestatal. El término de la primera reunión formal de las comisiones unidas de Energía y Estudios Legislativos, el senador priista estimó que el dictamen de la reforma petrolera podría estar listo el 15 de septiembre. Informó que los legisladores aprobaron dictaminar el paquete de nueve iniciativas y dividirlos en 24 temas que serán abordados de lo general a lo particular. Labastida Ochoa consideró viable la propuesta del FAP - integrado por PRD, Convergencia y PT- para eliminar los proyectos de inversión de largo plazo (Pidiregas) en Pemex, toda vez que son esquemas de financiamiento agotado. Debilidad de la economía se prolongará hasta 2009: Ortiz Isabel Becerril La debilidad de nuestra economía se prolongará hasta el primer trimestre de 2009, dijo el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez. Entre miembros de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que será al final del próximo año cuando empezaremos a observar algunas señales de que la economía vuelve a tomar su dinamismo. Sobre la inflación sostuvo que a pesar de que el Banxico mantiene la política monetaria en la zona de la prudencia, será hasta 2010 cuando quizá se logre la meta de inflación de 3.0 por ciento. Garantizado, el abasto de alimentos: Cárdenas (Mariana Otero-Briz) El abasto interno de comestibles está garantizado, pues de persistir las buenas condiciones climáticas, México alcanzará un índice de seguridad alimentaria de 94.5 por ciento, según los criterios establecidos por la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Así lo afirmó el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, al comparecer ante la Tercera Comisión Permanente del Congreso de la Unión, y aunque aceptó el riesgo latente de que las condiciones climáticas afecten la producción, dijo que la apertura arancelaria a ciertos granos podría ser el Plan B en caso de una contingencia de ese tipo. Para 2008, la producción nacional de comestibles será de 195.4 millones de toneladas, que garantizarán que tengamos un índice de seguridad alimentaria de 94.5 por ciento, lo que representa un incremento de 0.5 por ciento respecto a la medición alcanzada en 2006. Urge fomentar la producción agropecuaria: Galindo Jaime (Héctor A. Chávez Maya) Martes, 26 de agosto de 2008 El presupuesto para el campo en 2009 debe ser consensuado previamente entre las organizaciones que integran el Consejo Mexicano para el Desarrollo Rural Sustentable, a fin de redistribuir los recursos del Programa Especial Concurrente, ya que sólo una tercera parte de los 204 mil millones de pesos que se ejercerán en 2008 están orientados a fomentar la producción agropecuaria. Rafael Galindo Jaime, secretario general de la Central Campesina Independiente, pidió que en el decreto de presupuesto del próximo año se establezcan medidas de evaluación y transparencia de los recursos asignados al sector, pues las secretarías de Estado relacionadas con el agro y los gobiernos estatales no dan a conocer resultados de la aplicación del presupuesto. Crece 172% el comercio México-UE con el TLC Oved Contreras / Finsat BOCA DEL RÍO, Ver., 25 de agosto.- El Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM) permitió atraer a nuestro país inversiones por 64 mil millones de dólares, pero la balanza mercantil sigue siendo favorable para el viejo continente, del que importamos 34 mil millones de dólares anuales, mientras que sólo les vendemos 16 mil millones. El jefe de la Unidad de Coordinación de Negociaciones Internacionales de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Ramos, admitió que se requiere capacitar más a las industrias mexicanas en materia de procedimientos aduanales, fitosanitarios y técnicos, para encontrar menos trabas al momento de ingresar al mercado europeo. Entrevistado en el marco del seminario "Proyecto de facilitación del TLCUEM", afirmó que el comercio global entre México y la Unión Europea se ha incrementado en 172 por ciento de 1999 a la fecha. Máximo histórico de inversión extranjera en el mercado de dinero: 6 mil 511 mdd Esteban Rojas De acuerdo con información del Banco de México, la entrada de inversión extranjera en el mercado de dinero alcanzó un monto de 6 mil 511 millones de dólares durante el primer semestre de 2008, cantidad que constituye un nuevo máximo histórico desde que se publican dichas cifras por parte del Banco Central a partir de 1991. Con este comportamiento se supera ampliamente al anterior máximo ubicado en 4 mil 945 millones del mismo periodo de 1993. Durante el primer semestre de 2008, el flujo de la inversión extranjera a nuestro país mostró marcados contrastes, a pesar de crecer 34.46 por ciento. La Inversión Extranjera Directa cayó 24.11 por ciento, ante la expectativa en parte de un menor crecimiento económico en nuestro país, lo que fue compensado por el incremento de 8.0 por ciento en la inversión de cartera, particularmente la orientada al mercado de

dinero. El Reforma Falta garantizar ganancia en Afore Jessica Becerra y Mónica Ramírez Ciudad de México (26 agosto 2008).- A diferencia de otros sistemas, las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afore) mexicanas no cuentan con un mecanismo que garantice rendimientos e impida pérdidas para el trabajador. En Perú, por ejemplo, el organismo regulador del sistema puede retirar la autorización a las administradoras que registran pérdidas en los recursos de los trabajadores por eventos que generan volatilidad en los mercados de inversión Cotiza dólar menudeo a 10.28 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (26 agosto 2008).- En las ventanillas del País, el tipo de cambio se cotiza en 9.96 pesos a la compra y 10.28 pesos a la venta, 4 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.98 pesos a la compra y 10.28 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.07 pesos a la compra y 10.27 pesos a la venta. Suben reservas internacionales del País Ciudad de México (26 agosto 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a 79 mil 111 millones de dólares al 22 de agosto, desde los 78 mil 942 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio, pero el monto se redujo después de que el Gobierno comprara 8 mil millones de dólares para cubrir operaciones de divisas. Los ingresos derivados de los altos precios del petróleo han sostenido, en gran medida, a las reservas. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. Registra BMV altibajos Sandra Reyes Ciudad de México (26 agosto 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra altibajos luego de que en la víspera el mercado registró su nivel más bajo desde enero, siguiendo a las bolsas estadounidenses. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPYC) se ubica en niveles de 26 mil 345.90 unidades, un retroceso de 0.27 por ciento, es decir 70.72 unidades. El índice Dow Jones baja 0.09 por ciento, mientras el Nasdaq sube de 0.01 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 31.4 millones de acciones con un importe de 776.7 millones de pesos. Pierden crudos terreno Budapest, Hungría (26 agosto 2008).- Los precios del crudo perdían terreno este martes por debajo de los 113 dólares por barril mientras el dólar de Estados Unidos ganaba fuerza frente al euro y el yen, lo que alejó a los inversionistas de las materias primas. Los operadores también se mostraron menos preocupados de que el huracán Gustav pueda afectar las operaciones petroleras en el Golfo de México. La tormenta Gustav alcanzó fuerza de huracán la madrugada de este martes mientras avanzaba hacia el sur de Haití, dijeron meteorólogos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66218.html> Caen las bolsas en México y EU Ricardo Jiménez Los mercados de Estados Unidos y México cayeron más de 1.5% en las operaciones de este lunes, debido a la continuación en la preocupación sobre el mercado del crédito, principalmente el EU, lo que provocó fuertes retrocesos en las acciones de los bancos. Los títulos del banco de inversión Lehman Brothers disminuyeron 6.6%, a 13.45 dólares, luego que un importante regulador surcoreano expresó su preocupación por el interés del estatal Banco de Desarrollo de Corea en adquirir un banco de alcance mundial. Asimismo, las acciones del America Internacional Group Inc (AIG), la aseguradora más grande del mundo, cayeron a un mínimo de 13 años al registrar un valor de 18.78 dólares por título, mientras Credit Suisse recortó el precio objetivo de las acciones de la empresa y pronosticó fuertes pérdidas en los últimos dos trimestres de 2008 <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66219.html> Déficit de balanza supera lo estimado Ixel González y Ricardo Jiménez La cuenta corriente de la balanza de pagos de México registró un déficit de 2 mil 18 millones de dólares (mdd) en el segundo trimestre del año, nivel que resultó superior a las estimaciones realizadas por analistas económicos, que esperaban un saldo negativo de 800 mdd. El deterioro de la cuenta corriente se explicó por los aumentos no esperados en el rubro de servicios factoriales, que incluye al pago de intereses y utilidades obtenidas de empresas en el exterior, que representaron una salida de 5 mil 471 mdd. Salvador Orozco, director de análisis de mercados financieros de Santander, comentó que el crecimiento negativo inesperado de la balanza de pagos durante el segundo trimestre se derivó básicamente de haber subestimado el déficit de la balanza de servicios factoriales, pues el pago de intereses fue 13% superior a lo pronosticado <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66222.html> Prevén débil economía hasta 2009 José Manuel Arteaga No importa quién gane las elecciones presidenciales de Estados Unidos, ya que el triunfador no tendrá margen de maniobra para impulsar la recuperación económica del vecino país, aseguró el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez. Ante ello, delineó una "economía mexicana débil" que se recuperará hasta 2009. En su participación en la reunión mensual de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo a los empresarios que la expectativa de inflación que tienen para 2008 es de 5.5%, nivel que está por encima de la proyección de 5% que se manifestó en el Informe de Inflación al segundo trimestre del año. El Economista <http://economista.com.mx/finanzas/2008/08/26/1382/sesion-apatita-en-wall-street/Sesión apática en Wall Street> NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos ganaban el martes, en una floja sesión, dado que el sector de la energía era beneficiado por un salto de 2 dólares en el precio del petróleo, mientras que la confianza del consumidor subió en agosto más de lo esperado, por un menor temor a la inflación. Pero los datos del mercado de la vivienda fueron dispares. Las ventas de casas nuevas unifamiliares de julio fueron menores a lo previsto por los economistas, pero superaron al ritmo de junio, que fue el menor en casi 17 años. Las firmas de la energía lideraban el alza del índice S&P 500, debido a un alza del petróleo por la amenaza del huracán Gustav, que podría interrumpir las operaciones aguas adentro de petróleo y gas en el Golfo de México. <http://economista.com.mx/finanzas/2008/08/26/1375/reservas-internacionales-de-mexico-se-incrementan/Reservas internacionales de México, se incrementan> Las reservas internacionales de México subieron a 79,111 millones de dólares al 22 de agosto, desde los 78,942 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio, pero el monto se redujo después de que el Gobierno comprara 8,000 millones de dólares para cubrir operaciones de divisas. Los ingresos derivados de los altos precios del petróleo han sostenido, en gran medida, a las reservas. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. <http://economista.com.mx/finanzas/2008/08/26/1365/ue-ante-el-fantasma-de-la-pensiones/UE, ante el fantasma de las pensiones> Bruselas.- La oficina estadística de la Unión Europea, Eurostat, estimó que la población del bloque alcanzará los

506 millones de personas para el 2060, cuando sólo habrá dos individuos en edad de trabajar por cada adulto de 65 años o más. Las autoridades se están preparando para un gran aumento en el número de pensionados, lo que pondrá a prueba las finanzas públicas, ya que el aumento de la esperanza de vida reduce la proporción de población activa, incluso contando con la inmigración. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/09/424/alza-a-gasolina-tendra-impacto-minimo-en-inflacion-shcp> Alza a gasolina tendrá impacto mínimo en inflación: SHCPEI subsecretario de Hacienda, Dionisio Pérez-Jácome, sostuvo que el aumento que el Gobierno federal aplica al precio de la gasolina tendrá un impacto de apenas 0.1% a la inflación anual. Los aumentos que el Gobierno mexicano aplica al precio de la gasolina tendrán un impacto mínimo en la inflación, dijo el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Dionisio Pérez-Jácome. El Gobierno mexicano -que subsidia los combustibles desde hace años con un alto costo en las finanzas- decretó el año pasado un incremento escalonado en el precio de la gasolina a partir de enero del 5.5 por ciento a 18 meses, lo que resultaba en un aumento mensual de 2 centavos.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/22/1308/se-ubica-inflacion-en-553-en-primera-quincena-de-agosto/Se-ubica-inflacion-en-5.53%> en primera quincena de agosto La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina algunos artículos de alta volatilidad, fue del 0.23% en los primeros 15 días de agosto. La inflación de México se aceleró más de lo esperado en la primera quincena de agosto, lo que llevó al índice anual a un 5.53%, su mayor nivel en más de cinco años, mostraron cifras oficiales el viernes. El índice general de precios al consumidor (INPC) subió un 0.31% en los primeros 15 días de agosto, por arriba del 0.26% que esperaban los analistas consultados por Reuters. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/26/index.php?section=economia&article=022n1eiu> Bajaron precios del petróleo... por ahora Los precios del petróleo disminuyeron luego de que el crudo West Texas Intermediate (WTI) registró 147 dólares por barril (d/b) el 11 de julio. El incremento, que elevó el WTI de 96 d/b a finales de 2007, fue impulsado por temores relacionados con el abasto a largo y corto plazos, preocupaciones por conflictos geopolíticos y la decepcionante producción de los países no miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), que causa temores de largo plazo. En general, el mercado petrolero parece ignorar las crecientes evidencias de una aguda ralentización de la economía estadounidense y un crecimiento más débil de los países de la OCDE. Los precios del petróleo han sido impulsados también por el interés de inversionistas especulativos, quienes perciben el petróleo como un fondo contra la debilidad del dólar estadounidense y las crecientes expectativas inflacionarias.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/26/index.php?section=economia&article=023n1eiu> Previsible alza de materias primas industriales Los precios de las materias primas industriales cayeron de manera importante durante la segunda mitad de 2007, lo que reflejaba preocupaciones por la demanda debido a la esperada desaceleración económica global y la confusión de los mercados financieros. Sin embargo, se recuperaron de manera sustancial en el primer trimestre de este año y alcanzaron nuevos puntos máximos. Esto parece ser, en parte, resultado de adquisiciones estables de fondos de inversión que han colocado la mayor parte de su capital en activos como materias primas. Complicaciones en el suministro, entre ellas severas tormentas de nieve en China y cortes de energía en muchas minas africanas y chilenas, aunadas a elevados costos de producción, fueron también un factor importante en la recuperación de los precios. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/26/index.php?section=capital&article=033n3cap> Elaboran ley para proteger a migrantes Laura Gómez Flores La Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades (Sederec), con el apoyo de investigadores y especialistas en materia de migración, elabora un proyecto de ley para garantizar los derechos de migrantes y refugiados en el Distrito Federal, que mitigue los efectos que ocasiona esta situación en el tejido social. Se trata, dijo su titular María Rosa Márquez Cabrera, de "reforzar el sentido de pertenencia, de arraigo a su lugar de origen. De que los migrantes no rompan los lazos, que no se sientan desterrados, lo cual sólo se logrará si las condiciones están dadas para eso; y gocen de todos los derechos y servicios a que tienen derecho";.